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用双肩背起困难群众的警察

“韩建伟网上警务室”办得挺热闹

有
啥
说
啥

“家和万事”，多亏有了“韩建伟网上警务室”
三年前，郑州市公安局开展了“万警进社区”活动。这些“扎根”社区的民警，

都做了些什么工作？他们的生活又是怎样的？
本报记者走入这些社区，对“万警进社区”活动进行采访。用我们的镜头和笔

寻找三年来这些片警的感人故事。回眸三年，发现感动，感受温暖，温情你我。
从11月19日起，本报连续推出“万警进社区”活动的回访报道。如果您身边

有令您感动的社区民警，请将他们的故事告诉我们。热线电话：67659999，QQ：
1635807291，电子信箱：67659999@163.com。 晚报记者 张勤/文 张翼飞/图

7 年间，韩建伟一直在家和万事社区任社区民
警。现在，社区居民有什么情况和困难，第一个想到
的就是打他的电话。“只有你做好了，群众才会接纳
你、信任你。”

社区有个居民叫闫美亮，身患脑溢血导致半身不遂，
家里的两个女儿正在上学。韩建伟得知情况后，背起闫
美亮就去医院看病，排队、挂号，不停询问老闫的身体情
况。“当时，大家都以为他是我家亲戚呢。”韩建伟说，过春
节的时候，他又把闫美亮背到自己家过了个热热闹闹的

新年。如今，在韩建伟的帮助下，老闫领上了低保金。
柳林乡王马庄村也是韩建伟的辖区，27岁的刘二香

身患脑瘫，在床上躺了 27年。全家人都有二代身份证，
刘二香没有，家里人说：“她这样也出不了门，要二代证没
什么用啊。”韩建伟得知后，又背起刘二香，带她去办理二
代身份证。在户籍室照相时，韩建伟和两位民警从左、右
和后面扶着刘二香，一位民警帮她梳头，她终于照了第一
张照片，也有了自己的身份证。刘二香很激动，说了一句
清晰的“谢谢”。

在百度里搜索“韩建伟网上警务室”，第一条搜索结
果就是他的网站。

这是韩建伟和社区居民沟通交流的一个很大的平
台。公安要闻、社区动态、政策法规、安全防范、警情播
报，网站的内容非常丰富，从大政方针到老百姓身边发生
的事件，从普及法律法规知识到指导居民群众办事，应有
尽有。

“一开始，我和社区的一些居民说，让他们给我提供一

些资料，这些年轻人说要发E-mail。我当时还埋怨机关的
同事，为什么不给每个民警配发一个E-mail。”韩建伟不好
意思地说，从那时起，他就下决心要学好网络，善用网络。

如今，韩建伟有网站，有 QQ，有博客。在 QQ 群里，
韩建伟充当了很好的“桥梁”，及时解决业主和物业公司
之间的矛盾和问题。

虽然是社区民警，但韩建伟抓获了不少犯罪分子，很
多线索都是居民通过电话、QQ等方式提供的。

说起工作，韩建伟仿佛有说不完的话。他很少说自己为社区居民
做的事有哪些，记得很清楚的却是社区居民给他提供线索，帮助治理
小区的治安。

可以看得出来，这个人，是有一颗感恩的心的民警。
我还有一个很深的感触，韩建伟也是一位喜欢学习、善于接受新

鲜事物的人，而他的学习活动，也是为了更好地为社区居民服务。
学怎么上网，是为了方便和社区居民沟通、交流；参加培训班学习

法律业务，是为了能给社区居民提供更专业的法律帮助。

韩建伟的爱人说，老韩的身体并不好，曾经患过脑梗塞。
“他工作起来就没白天没黑夜的，那次脑梗塞突发，直接倒在工作

单位。”老韩的爱人说，对待社区居民和困难群众，老韩付出的心血比
对家里人还多。

曾经，家里人也对老韩有“怨言”，但是时间长了，也开始理解他：
“他喜欢这份工作。社区居民亟待解决的急事、难事，他都记在走访日
志中，现在都有40多本了。”

采访中，韩建伟有不少发自内心的话：
“热情决定你的言行，带着饱满的热情投入到社区工作中，你就

会发自内心地与他们打交道。”
“群众的力量是最强大的！”
“我可以负责任地说，我能做到无缝隙地为群众服务、办事。”

谈到自己的
“网上警务室”，
韩建伟有说不完
的话题。

文凭是张纸，真才实学才是敲门砖
多渠道增加就业率，民办高校学子不愁没人要

这是张晓珂今年在学校参加的第4场大型招聘会。经过四年的工商管理专业学习后，昨天她足不出户找到一个专业对口的工作。
张晓珂说，在她看来文凭就是一张纸，并非民办高校的学生难就业，最重要的是有真才实学并摆正心态。 晚报记者 李雪/文 马健/图

一场招聘会一个毕业生可挑仨岗位
“商品流通需要渠道，学生就业，也要拓宽渠

道。”郑州大学升达经贸管理学院副院长张金安道
出了自己多年来在就业指导一线的工作心得。

昨天，350多家企业为该院 4800多名毕业生
提供了一万多个岗位。“平均一个毕业生可挑选3
个岗位。”张金安说，“今年以来，学校共举办了七
八次大中型招聘会和多场各类形式的小型招聘会
共计35场。前来招聘的单位累计在2000家以上，
涉猎岗位的类型层次也很多。除了像营销、服务
等众多普通工种外，还有经贸、策划、文秘等管理
岗位。”张金安说，指导学生先就业，再择业，这是
走上社会最实际也是最有效的方式之一。

有岗“没人去”，有岗“上不去”
一家招聘企业的人事主管说：“我们企业技术

含量低的岗位多得很，但没人去；技术含量高、工
资待遇好的岗位需要人又没有人能上得去。有时
候招聘 50人，经过一段时间的双向选择，留下来
的往往不到20人。”

针对一些企业对民办毕业生的歧视问题，张
金安说出了自己的看法：“其实不存在歧视不歧视
的问题，企业主要着眼于市场的因素考虑。一般
大中型企业只要有招聘岗位，那么这个岗位是经
过核算的，一般会列入企业的竞争力考核。”

“但现在用人单位在招聘大学生时大多都提
出要有一年以上工作经历的要求。其实这个要求
就是督促学生在校时保质保量地完成实践课程。
在这一点上民办高校的毕业生似乎更具有竞争
力，我们的学生更注重实践实习，利用实习过程中
接触到的技术和积累的经验，摆正心态就很容易
找到工作。”

求职路上，情、家、城中难取舍
明年即将毕业的张鹏早早站在招聘会场外排队等候进场，他和身边来应聘的同学一样手

拿厚厚一摞简历，希望能挑到一个满意的工作职位。
9点半，第一拨进入到招聘会现场，转了一圈后，张鹏停在一家电子有限公司的招聘处。

“储备干部100名。底薪1200元，转正3000~5000元。”招聘信息上这样描述。
张鹏递上一份简历，简单做了自我介绍后得知，这是一个需要时间和地点双重“考验”的工

作，先要做半年的普工，每天8小时有双休日，但工作地点在上海。
“想在本地工作，又想有满意的薪酬和更多晋升发展的机会，看来鱼和熊掌不可兼得。”薪

酬很诱人，但要放弃女朋友、家人以及已经生活了20多年的城市，张鹏有点犹豫。

毕业生就业创业水准整体提升
在毕业生的整体起薪水平中，民办高校

毕业生与普通高校毕业生的待遇差距并不很
大。毕业生主动进行自我定位和就业选择
时，他们的目标怎样，待遇又如何呢？张晓珂
说，自己一位毕业于升达学院的师兄，在一家
大型企业任总经理助理，还兼任老板司机。
每个月工资已经从两年前的 1500 元涨到如
今的 3000元左右。“不论是应聘就业还是后
来的自主创业，我认识的师姐师兄们都对学
校的培养和自己掌握的综合能力比较满意。”

河南省教育厅就业中心副处长吴建中
说，民办高校的毕业生以自己的动手能力较
强、交际广泛、工作认真、思想稳定、不奢求高
待遇而越来越受到用人单位的欢迎。

转变就业观念是很多大学生求职面临的问题。

招聘会十分火爆。


